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Prefeitura determina contenção de gastos 
enquanto contrata show e faz festa

Vários atletas de Capão Bonito participaram do 3º 
Troféu Brasil de Sumô, no último final de semana, 
realizado no ginásio de Sumô, no bairro do Bom 
Retiro, em São Paulo. Os lutadores de Capão Boni-
to se destacaram e quatro conseguiram vaga para 
representar o Brasil no Mundial de Sumô amador 
que será disputado na Polônia.  Esporte 10

Atletas de Capão Bonito 
participaram do 3º Troféu 

Brasil de Sumô

Vários setores da 
prefeitura de Capão 
Bonito foram comu-
nicados que serão 
necessários esforços 
dos funcionários 
municipais para 
contenção de gastos 
mesmo estando no 
começo do mês de 
março e com quase 
10 meses para o 
fechamento do ano 
administrativo da 
m u n i c i p a l i d a d e . 
Entre funcionários 
da prefeitura co-
menta-se que houve 
um descontrole com 
aumento de gastos 
com a realização 
de obras, shows e 

muitas outras ações 
determinadas pelo 
prefeito que deverá 
tentar a reeleição. A 
dupla Cesar Menotti 
e Fabiano, que virá 
se apresentar no 
aniversário da cida-
de, terá um custo 
de 313 mil reais e 
a prefeitura essa 
semana já pagou 
a n t e c i p a d a m e n t e 
50% do valor, que 
é 156 mil reais. 
Além disso, a cada 
mês são chamados 
novos nomes para a 
equipe de cargos de 
confiança do prefei-
to Júlio Fernando. 
Geral 12

Uma aluna da escola de ensino integral 
“Terezinha Saccomano Pássaro”, de Gua-
piara, foi agredida na última segunda-feira, 
dia 11, por volta das 12 horas. A agressão 
foi feita por outra aluna quando a vítima 

retornou para a sala de aula após o inter-
valo. A aluna agredida sofreu arranhões, 
puxões de cabelo e duas mordidas, uma na 
bochecha e outra na altura da sobrancelha 
direita. Região 4

Aluna de Guapiara é agredida por colega e 
mãe questiona segurança em escola 
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É preciso  
fiscalizar 

A terceirização de 
parte dos serviços pú-
blicos e até mesmo em 
atividades particulares 
é algo que vem sendo 
praticado há muito 
tempo no nosso país e 
com bastante êxito.

Com a terceirização 
de muitos serviços, o 
poder público ganha 
em agilidade, eficiên-
cia e até tem alguma 
economia de recursos 
públicos.

São inúmeros os casos 
de sucesso na atividade 
terceirizada em que é 
colocado à disposição 
do cidadão um serviço 
público de melhor qua-
lidade.

Mas se o poder públi-
co deixa de fazer uma 
fiscalização devida ou 
mesmo permite que 
negócios escusos sejam 
praticados na contrata-
ção das empresas ter-
ceirizadas a qualidade 
cai vertiginosamente.

Nos últimos dias a 
cidade de Capão Bo-
nito tem sofrido com a 
falta de qualidade em 
serviços terceirizados 
de transporte coletivo 
urbano e de saúde.

O popular circular ta-
rifa zero, que tinha tudo 
para ser uma grande 
conquista para o cida-
dão, vem sofrendo com 
a qualidade precária 
dos serviços, os veículos 

estão sempre superlo-
tados, vários bairros e 
locais importantes não 
estão sendo beneficia-
dos pelo trajeto, alunos 
de escolas importantes 
como Etec e Fatec 
ficam amontoados e 
nem mesmo itens pro-
metidos na propaganda 
oficial como ar-condi-
cionado e acessibilidade 
os veículos têm.

Além do transporte 
urbano, os capão-bo-
nitenses estão tendo 
problemas com o 
transporte da saúde, 
que recentemente viu 
um ônibus que trazia 
pacientes em trata-
mento de câncer vindo 
da cidade de Jaú, ser 
incendiado na estrada, 
por problemas que 
foram originados por 
falta de manutenção 
adequada.

Esse é o principal erro 
da terceirização, quan-
do o interesse público 
é suplantado pelos in-
teresses pessoais, onde 
começam a acontecer 
coisas estranhas. O que 
você acharia se um pre-
feito e um vice-prefeito 
frequentassem almo-
ços, churrascos e festas 
promovidas por um 
empresário que presta 
serviços para uma 
prefeitura? Será que 
este empresário amigo 
teria benefícios numa 

possível contratação de 
suas empresas pelas 
prefeituras dos amigos 
de churrasco?

Estes sinais de que as 
coisas não estão aconte-
cendo como deveriam 
geralmente caem em 
serviços públicos mal 
prestados, em vanta-
gens indevidas e com 
a conta sempre sendo 
paga pelo cidadão, que é 
quem paga os impostos 
e que deveria receber 
bons serviços prestados.

O que não se pode 
permitir é que serviços 
pagos com recursos pú-
blicos e que deveriam 
ser bons, sejam feitos 
sem qualidade e que 
não tenham a devida 
fiscalização simples-
mente pelo fato dos 
empresários donos das 
empresas prestadoras 
de serviços serem ami-
gos dos políticos. E o 
pior de tudo, em muitos 
casos colocando em 
risco a vida de cidadãos 
como foi no caso do 
recente incêndio de 
veículo vindo de Jaú.

O interesse coletivo 
deve imperar sempre, 
mesmo que alguns 
políticos não achem 
isso ou que tratem 
as prefeituras como 
se fossem suas e não 
algo público. Cabe a 
opinião pública fazer 
o que as autoridades 

Desproporção  
emblemática 
 
 José Renato Nalini é Reitor da Uniregistral, docente da Pós-graduação da Uninove e 

Secretário-Geral da Academia Paulista de Letras

No deserto de boas 
notícias seria motivo 
de regozijo saber que 
o BNDES – Banco 
Nacional de Desen-
volvimento Econômi-
co e Social reservou 
um bilhão de reais 
para a restauração da 
Floresta Amazônica.

O maior tesouro 
brasileiro em biodi-
versidade está lá. E a 
ignorância, de braços 
dados com a ganân-
cia, tem exterminado 
a cobertura vegetal 
de que depende o 
futuro do Brasil e da 
humanidade. Muito 
já se escreveu sobre 
os “rios voadores”, 
sobre o “pulmão do 
mundo”, sobre o pa-
trimônio incalculável 
que a preservação 
poderia gerar para o 
Brasil. Medicamen-
tos, indústria cos-
mética, alimentícia, 
turismo numa era em 
que todos os lugares 
estão superlotados de 
viajantes, tudo isso 
representa uma fonte 
inesgotável de recur-
sos para o nosso país. 
Sem falar no investi-
mento internacional 
dos que precisam 
compensar o excesso 

de emissão dos gases 
produtores do efeito 
estufa.

Tudo muito bem e 
congratule-se com a 
iniciativa: restaurar 
seis milhões de hec-
tares da região mais 
desmatada até 2030, 
daqui a seis anos, 
portanto. Isso equi-
vale a seis milhões de 
campos de futebol. 
Os recursos serão 
destinados ao Fundo 
Amazônia, a unida-
des de conservação, 
terras indígenas, 
assentamentos e 
pequenas proprie-
dades rurais. Outra 
parte dos recursos é 
reservado a linhas de 
crédito a produtores 
rurais de médio e 
grande porte, via 
Fundo Clima. 

Só que é preciso 
indagar: um bilhão 
de reais é suficiente 
para a restauração do 
que tem sido degra-
dado até com incenti-
vo do Estado, a quem 
incumbe proteger o 
meio ambiente?

Esse Estado que não 
consegue eliminar a 
fome de seus filhos, 
dar a eles saneamento 
básico, educação de 

qualidade, moradia e 
trabalho, mas tem di-
nheiro para inflar os 
famigerados Fundos 
Eleitoral e Partidá-
rio. Reservar para 
eleições um dinheiro 
que não resolveria, 
mas mitigaria as má-
culas eternas de um 
país que envelheceu 
antes de ficar rico. 
Um país que perdeu 
suas melhores opor-
tunidades. Tudo por 
causa da política, 
aqui transformada 
em profissão lucra-
tiva, que nada tem a 
ver com o interesse 
público. 

Louve-se o BNDES, 
mas não se perca a 
indignação para co-
brar do governo o fim 
dos gastos desneces-
sários, os orçamentos 
secretos, as emendas 
destinadas a currais 
eleitorais, a propa-
ganda desnecessária. 
Enquanto houver 
brasileiro com fome, 
não se justifica desti-
nar dinheiro do povo, 
sofrido e exaurido 
em sua capacidade 
contributiva, para 
alimentar a volúpia 
dos que só pensam 
em si mesmos. 

Desenvolvido pela Prodesp, aplicativo de 
transferência de propriedade do veículo é 
inédito no país

Gileno Gurjão Barreto, é presidente da Prodesp 

A Prodesp desen-
volveu, em parceria 
com o Detran-SP, um 
sistema para o pro-
cessamento de trans-
ferência digital de 
veículos automotores. 
A TDV - Transferência 
Digital de Veículos 
fará com que a ação 
aconteça em poucos 
minutos, tornando o 
processo mais dinâmi-
co e seguro para todo 
o território paulista. 

A solução, inédita no 
país, está disponível 
no aplicativo Poupa-
tempo SP.GOV.BR, na 
aba “Transferência 
digital de veículo”. 
Presente no pacote de 
serviços que prevê a 
transformação digital 
do Estado, a TDV é 
uma das principais 
diretrizes da atual ges-
tão implantadas desde 
janeiro de 2023 e cola-
bora para a eliminação 

definitiva de papéis da 
autarquia.  

A partir de agora, 
este procedimento 
acontecerá em cerca 
de cinco minutos 
– bastando apenas 
realizar previamente 
a inspeção do veículo 
numa empresa cre-
denciada de vistoria 
(ECV), assim como 
acontece no processo 
tradicional. Antes da 
digitalização do servi-

ço, o prazo para a con-
clusão do processo era 
de três a 10 dias úteis, 
incluindo a análise da 
documentação reme-
tida pelo proprietário 
via site do Detran-SP. 
Dividida em três 
fases, a primeira im-
plementação da TDV 
começa em março, 
para vendedores e 
compradores “pessoa 
física” de veículos 
fabricados depois de 
2021, dentro do perí-
metro estadual. Em 
breve, a segunda fase 
contemplará também 
vendedores “pessoa 
jurídica”, nos demais 
moldes da primeira 
etapa. Aqui haverá 
também o e-notaria-
do, com a conversão 
pelos cartórios dos 
documentos de pro-
priedade de veículos 
fabricados antes de 
2021, do formato pa-
pel para o eletrônico. 
É a chamada desma-

terialização - essencial 
para que possa haver 
a transferência digital 
dos demais veículos 
da frota estadual.  Já o 
terceiro estágio inclui-
rá a desmaterialização, 
quando proprietários 
de veículos fabricados 
antes de 2021, porta-
dores do CRV “verde”, 
poderão fazer previa-
mente a conversão dos 
documentos para o 
formato eletrônico nos 
cartórios e concluir a 
transferência digital 
no ambiente do aplica-
tivo. A Prodesp desen-
volverá mais soluções 
para o Detran-SP 
eliminar impressos em 
todos os seus procedi-
mentos, que passarão 
a acontecer de forma 
digital. 

Nesse sentido, entre 
as outras medidas 
criadas estão a adesão 
do Detran-SP ao Sis-
tema de Notificação 
Eletrônica (SNE) 

para o pagamento de 
multas com desconto 
e a indicação do real 
condutor de forma ele-
trônica, a implantação 
do Sistema Eletrônico 
de Informações (SEI) 
e do talonário eletrô-
nico de multas, dentre 
outras.

Seguiremos in-
cansáveis naquilo 
que nos demanda 
a Secretaria de 
Gestão e Governo 
Digital (SGGD) de 
levar cada vez mais 
adiante a transfor-
mação digital de 
São Paulo. Mais 
que um desafio, a 
Prodesp apoia inte-
gralmente a geração 
de economias para 
os cidadãos paulis-
tas ao utilizarem 
serviços públicos; a 
ampliação e aprimo-
ramento dos acessos 
e a utilização dos 
serviços essenciais 
por meio eletrônico.
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 Cortando despesas
A prefeitura de Capão Bonito está em fase de 
contenção de despesas em pleno mês de março. 
Essa foi a determinação passada para várias 
secretarias, com determinação para cortes de 
horas extras e economia até de combustível.

Vereador Daan cobrou Vereador Daan cobrou 
informações sobre incêndioinformações sobre incêndio

 Fora de época 
Há períodos em que as prefeituras precisam 
fazer ajustes para que o orçamento não seja 
estourado, mas este tipo de ajuste sempre 
ocorre no final do ano e nunca nos primeiros 
meses do ano como está ocorrendo em Capão 
Bonito este ano.

 Incoerente
Para especialistas ouvidos por esta coluna, 
a administração municipal de Capão Bonito 
está sendo incoerente, pois ao mesmo tempo 
que determina o corte de despesas está gas-
tando com shows como da dupla sertaneja 
Cesar Menotti e Fabiano.

 Esquecidos 
Nos corredores do paço municipal comenta-
-se que a atual administração teria perdido o 
controle ao se esquecer que o ITBI recolhido 
pela empresa Suzano no valor de quase 25 
milhões, seria somente para o ano de 2023.

 Inchada
Além disso, funcionários de carreira da área 
da administração entendem que a prefeitura 
aumentou muito o seu quadro de funcioná-
rios nos últimos três anos, com a contratação, 
que o próprio prefeito Júlio Fernando assume, 
de 400 novos funcionários públicos.

 Comparação
Para se ter uma ideia do aumento de funcio-
nários na cidade, Itararé que é um municí-
pio vizinho e que tem a mesma população 
de Capão Bonito, conta hoje com cerca de 
1.400 funcionários públicos, já Capão Boni-
to passou de 1.480 funcionários no final de 
2020 para cerca de 2.100 agora no começo 
de 2024.

 Mais cargos de confiança
Embora a Secretaria de Administração e Fi-
nanças de Capão Bonito esteja determinando 
o corte de horas extras e também a economia 
com gastos de combustíveis, o número de 
cargos de confiança continua crescendo na 
prefeitura. Essas contratações estariam irri-
tando funcionários de carreira, que mais uma 
vez estão sendo os maiores prejudicados.

 Pagando antecipado
Essa semana para dar sequência nas festas 
que serão feitas este ano, a prefeitura de 
Capão Bonito pagou 50% antecipado do valor 
do show da dupla Cesar Menotti e Fabiano. 
Foram R$ 156.500,00 como primeira parte do 
pagamento.  

 Menino de ouro
Um vídeo citando um assessor do prefeito de 
Capão Bonito estaria circulando por grupos 
de WhatsApp da cidade e teria deixado pesso-
as do alto escalão da prefeitura preocupados. 
Para alguns auxiliares do chefe do Executivo, 
o calcanhar de Aquiles da atual administração 
não seria o PAT como muitos dizem, mas o 
menino de ouro do prefeito.

 Aprovadas sem discussão 
A Câmara de Capão Bonito aprovou na última 
segunda-feira, as contas do prefeito Júlio Fer-
nando referentes ao ano de 2021 e que tiveram 
parecer favorável do TCE, mas com inúmeros 
apontamentos e parecer desfavorável do Mi-
nistério Público de Contas por retrocesso nas 
áreas de Saúde e Educação.

 Dois pesos 
As contas do ex-prefeito de Capão Bonito, Marco 
Citadini, de 2020, que tiveram muito menos apon-
tamentos foram reprovadas pelos vereadores, que 
em sua maioria votam favoravelmente a tudo que 
é enviado pelo Executivo. Além disso, nada fizeram 
para apurar a denúncia de compra de apoio no Le-
gislativo, divulgada em áudio envolvendo o vereador 
Fio Londrina e o secretário de Governo José Saito.

 Pedindo informações
O vereador Daan Cabelei-
reiro, do PSDB de Capão 
Bonito, apresentou reque-
rimento na última sessão 
da Câmara, pedindo 
várias informações sobre o 
incêndio com um ônibus 
de uma empresa terceiri-
zada que presta serviços 
para a prefeitura de Capão 
Bonito e que pegou fogo 
voltando de Jaú.

 Calado
O vereador Fio Londrina dispensou a palavra na 
explicação pessoal na sessão da última segunda-fei-
ra na Câmara de Capão Bonito. Esta é a terceira 
sessão que o vereador praticamente não fala. Será 
que o vereador recebeu ordem para fechar a boca?

 Pauteiro
Se o vereador Fio Londrina continuar de boca fe-
chada nas sessões da Câmara de Capão Bonito, esta 
coluna iniciará uma campanha para que o político 
volte a se expressar, pois o vereador é considerado o 
maior pauteiro da imprensa do Sudoeste Paulista e 
não podemos perder o privilégio de contar com as 
suas pérolas.  

 Desmentiu
O vereador Márcio Oliveira, do PSDB de Guapiara, 
usou a tribuna da Câmara para desmentir o prefei-
to Matheus Freitas que disse que ele teria tentado 
se apropriar de uma obra que foi feita com recursos 
do ex-deputado federal Guilherme Mussi. O tuca-
no disse que fez a gravação do vídeo com base em 
documentos enviados pelo próprio prefeito.

 Sem pagamento
O vereador Edson Bagre, 
do PSB de Guapiara, 
cobrou na última sessão 
da Câmara local o paga-
mento dos salários dos 
funcionários que atuam 
na Estratégia de Saúde 
da Família do município. 
Segundo Bagre, além 
dos funcionários não 

Bagre cobrou pagamento Bagre cobrou pagamento 
dos servidores do ESFdos servidores do ESF

estarem recebendo o piso da categoria, até o dia 12 o 
pagamento de fevereiro não havia sido feito.
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O Expresso na história traz 
O Jornal de 29 de junho de 1919

Na edição desta sema-
na de O Expresso será 
disponibilizado no site 
a edição digitalizada 
de O Jornal da data de 
29 de junho de 1919 e 
que circulava em Capão 
Bonito do Paranapane-
ma como sendo o único 
semanário da cidade. 
Entre as notícias inte-
ressantes estão a vinda 

do prefeito de Itapeti-
ninga, Cel. Amantino de 
Albuquerque, junto com 
o engenheiro Alfredo 
Nunes até Capão Bonito 
para fazer uma visita à 
Câmara local solicitan-
do a ajuda dos políticos 
locais para construção 
da estrada de rodagem 
que ligaria as duas ci-
dades. Há também uma 

notícia sobre a remoção 
do delegado local, dr. 
Nicolau da Rocha Vita, 
e também homenagens 
pelo aniversário do 
grande líder político da 
região Cel. Fernando 
Prestes de Albuquerque, 
que era pai do deputado 
Júlio Prestes e do pro-
motor de Capão Bonito, 
dr. Alceu Prestes.  

Aluna de Guapiara é agredida por colega e mãe 
questiona segurança em escola 

Uma aluna da escola 
de ensino integral 
“Terezinha Saccomano 
Pássaro”, de Guapiara, 
foi agredida na última 
segunda-feira, dia 11, 
por volta das 12 horas. 
A agressão foi feita por 
outra aluna quando a ví-
tima retornou para a sala 
de aula após o intervalo. 
A aluna agredida sofreu 
arranhões, puxões de 
cabelo e duas mordidas, 
uma na bochecha e outra 
na altura da sobrancelha 
direita. Os ataques foram 
vistos por uma aluna ami-

ga da vítima e por uma 
professora e teriam sido 
gravados pelas câmeras 
de segurança da sala. A 
aluna agredida fez exame 
de corpo de delito e sua 
mãe a levou para fazer 
boletim de ocorrência e 
afirmou que já acionou 
seu advogado para dar 
sequência ao processo 
junto ao Ministério Públi-
co da Comarca. “Minha 
filha não foi criada na 
rua, apesar de ser grande 
nunca instiguei ela a ser 
violenta. Ela sofreu danos 
em todos os aspectos, 

físicos, morais e psico-
lógicos”, disse a mãe da 
vítima ao O Expresso.

Segundo a mãe da alu-
na atacada, a agressora já 
tem várias passagens pelo 
Conselho Tutelar e ela 
questiona a segurança in-
terna da escola e por que 
a professora que estava 
na sala não tentou evitar 
o ataque. Uma represen-
tante do Conselho Tutelar 
de Guapiara ligou para O 
Expresso e informou que 
a menina agressora nun-
ca teve passagem junto ao 
Conselho, sendo a briga 

na escola sua primeira 
ocorrência. A mãe da 
menina agredida voltou 
a confirmar à reporta-
gem que foi o próprio 
Conselho que informou 
que a agressora já tinha 
passagem pelo órgão. A 
reportagem do Jornal O 
Expresso questionou a 
Diretoria de Ensino de 
Apiaí sobre o ocorrido, 
mas até o fechamento 
da matéria não havia 
recebido resposta. Assim 
que obtivermos alguma 
informação a matéria 
será atualizada. 

Aluna agredida sofreu arranhões, puxões de cabelo e duas mordi-
das, uma na bochecha e outra na altura da sobrancelha 

Trabalhadoras reclamam de corte 
de transporte urbano

Um grupo de traba-
lhadoras na reciclagem 
de Capão Bonito está 
reclamando do corte do 
transporte coletivo ur-
bano, que trazia desde o 
começo da implantação 
do serviço, os trabalha-
dores até a entrada do 
bairro Santa Izabel, onde 

funciona o barracão da 
Acamar. No início do 
transporte gratuito havia 
autorização para que os 
motoristas deixassem os 
trabalhadores na entra-
da do bairro, mas os mo-
toristas informaram que 
não podem mais fazer o 
trajeto. Muitas trabalha-

doras estão tendo que 
descer no ponto atrás da 
igreja matriz ou na rua 
Gustavo Sampaio e fazer 
o restante do trajeto a 
pé. As trabalhadoras 
questionaram o diretor 
de Trânsito que teria in-
formado que não estava 
sabendo da mudança.

REGIÃO

Morador denuncia descaso com 
ponte em Guapiara

O agricultor Adamis 
Oliveira, morador do bair-
ro Água Fria de Baixo, em 
Guapiara, fez transmissão 
pela sua rede social 
criticando o descaso da 

prefeitura com a ponte 
que atende moradores do 
bairro. Segundo Adamis, 
há semanas um morador 
doou madeiras para que a 
prefeitura recuperasse a 

ponte, mas o serviço não 
foi feito. Neste domingo 
uma viga escapou da pon-
te e atingiu a roda de uma 
caminhonete. Felizmente 
não houve vítimas.
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Moradores dos Tomés reclamam de descaso 
com praça e estradas do bairro

REGIÃO

Pesquisadores fizeram livro sobre a culinária de Ribeirão Grande
O Expresso Entre-

vista desta última 
quarta-feira ouviu os 
pesquisadores e gesto-
res de projetos Heyttor 
Barsalini e Isamara 
Gouveia, em entrevis-
ta transmitida pela TV 
O Expresso.

A dupla foi levada 
pelo empresário de 
Ribeirão Grande e in-
centivador da culinária 
regional João Cláudio 
Ferreira, o Claudinho 
Balaio, para conhecer 
a cidade e se encantou 

com a variedade da 
culinária da cidade. 

As visitas a Ribeirão 
Grande, quando de 
cara conheceram o 
rojão, acabou levando 
Heyttor e Isamara 
decidirem fazer o livro 
Culinária Dourada de 
Ribeirão Grande.

O livro tem 26 recei-
tas que foram feitas e 
degustadas e outras 
21 receitas que foram 
somente citadas. O 
livro, que ainda não foi 
lançado em Ribeirão 

Grande, conta de uma 
forma diferente as 
receitas passadas de 
famílias locais de pais 
para filhos.

“Não é um livro de 
receitas tradicional, 
as receitas foram re-
latadas após conversas 
com as pessoas que 
estavam fazendo a co-
mida. Tem um aspecto 
cultural e histórico en-
volvido em cada prato 
preparado pelos mora-
dores locais”, disseram 
os autores.

Igrejas evangélicas de Capão Bonito 
realizaram a “1ª Conferência de Mulheres”
No último dia 9 de 

março foi realizada 
na quadra da escola 
Oscar Kurtz Camargo 
de Capão Bonito, a 
1ª Conferência de 
Mulheres, sob o tema 
“Posicionadas para este 
tempo”, que teve como 
preletora a missioná-
ria Gisele, da Igreja 

Assembleia de Deus 
Ministério Belém da 
cidade de Buri. 

O evento que foi 
organizado pelo Con-
selho de Pastores do 
município juntamente 
com as esposas dos 
pastores e teve a parti-
cipação de mais de 10 
igrejas evangélicas de 

Capão Bonito e contou 
com a presença de 
cerca de 400 pessoas, 
que lotaram a quadra 
da escola. Segundo 
os organizadores, o 
evento foi um sucesso 
e teve como propósito 
fortalecer a unidade 
do povo evangélico na 
cidade. 

Os autores revelaram 
também de onde vem a 
influência da culinária 

regional. A entrevista 
completa com Heyttor 
e Isamara está dispo-

nível no Facebook de 
O Expresso e no canal 
do Youtube do jornal.

Um grupo de moradores 
do bairro dos Tomés estão 
reclamando do estado das 
estradas que dão acesso 
ao bairro. Invariavel-
mente alguns moradores 
precisam se unir para 
ajudar a remover carros 
que ficam encalhados 
até mesmo em dias que 
não há chuvas. “Muitos 
carros acabam caindo 
em valetas e encalham 

no seco ao tentar desviar 
das crateras que estão 
aparecendo nas estradas 
que dão acesso ao bair-
ro”, disse um morador 
a O Expresso. Além das 
estradas, os moradores 
ainda cobraram melhoria 
na praça do bairro, que 
está abandonada, como 
brinquedos quebrados, 
mato alto e lixeiras sem 
manutenção há anos. 

“Pelo menos uma roçada 
e conserto dos brinquedos 
dos parquinhos deveriam 
ser feitos pela prefeitura, 
mas nem isso eles estão 
fazendo”. A reportagem 
de O Expresso questio-
nou a assessoria de co-
municação da prefeitura, 
mas não recebeu retorno 
sobre quando serão aten-
didas as reivindicações 
dos moradores.

Ajapei realiza a 8ª edição da Festa do Milho
A 8ª Festa do Milho 

Verde em prol do Asi-
linho Ajapei teve início 
na quinta-feira, dia 14, 
e vai até esse domingo, 
dia 17, na Igreja São 
Paulo Apóstolo. Além 
das delícias do milho 
verde, como sopa de 
milho, quirera, curau, 
bolo de milho, pamonha 
na chapa, pamonha, 

bolinho pingado, suco 
de milho e doces va-
riados, a festa contará 
com atrações como o 
grupo de taiko Genryu 
Daiko e a cantora Ka-
ren Moraes, trazendo 
o melhor do pop, rock 
e MPB. O tradicional 
binguinho será reali-
zado no dia 15 e 16 a 
partir das 20 horas. Os 

organizadores desta-
cam que também serão 
realizadas entregas das 
delícias do milho nas 
residências, com taxa 
de entrega de R$ 3,00, 
para isso é só entrar em 
contato pelos números 
15 99795-7814 (apenas 
ligações) e 15 99633-
2421 (WhatsApp e 
ligações). 
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Foragidos são capturados pela polícia 
na Operação Saturação 

Equipes da Força Tá-
tica do 54º Batalhão de 
Polícia Militar do Interior 

realizaram na noite da 
última terça-feira, 12, a 
Operação Saturação In-

tegrada nas cidades de 
Itapeva e Capão Bonito. 

Na operação, dois indi-

víduos procurados pela 
Justiça foram presos. O 
primeiro foi capturado 
em Itapeva, onde os 
policiais obtiveram êxito 
em localizar e deter um 
dos suspeitos. Dando 
sequência à operação, 
os policiais se dirigiram 
para Capão Bonito, 
onde na rua Machado 
Neto, uma segunda 
captura foi efetuada. A 
identificação e detenção 
do segundo foragido da 
Justiça representaram 
mais um sucesso da 
Operação Saturação.

Os indivíduos captu-
rados permanecem sob 

custódia, aguardando 
as deliberações judiciais 
pertinentes.

A Operação Saturação 
contou com um efetivo 
de cinco equipes da For-
ça Tática, com um efe-
tivo de quinze policiais, 
reforçados por duas 
equipes do Policiamento 
Rodoviário de Itapeva, 
somando mais cinco 
policiais. Além disso, a 
Guarda Civil Municipal 
de Itapeva contribuiu 
com duas viaturas e um 
efetivo de cinco guardas 
municipais, evidencian-
do um esforço conjunto 
entre as diversas forças 

de segurança.
Os números da 

operação refletem sua 
abrangência e impac-
to, além dos dois pro-
curados capturados, 
foi estabelecido um 
ponto de bloqueio, 
realizadas abordagens 
em um estabeleci-
mento comercial, 
inspecionados 32 ve-
ículos e abordadas 48 
pessoas. Estas ações 
são parte do proces-
so de fiscalização e 
controle que acompa-
nham operações que 
visam a segurança na 
região.

Polícia prende homem por 
violência doméstica 

Na segunda-feira, 
dia 11, policiais mili-
tares foram acionados 
para atendimento de 
ocorrência de violência 
doméstica em Capão 
Bonito. Os policiais se 

dirigiram até o local 
informado e encon-
traram a vítima, que 
apresentava lesões pelo 
corpo, e que relatou 
à equipe que havia 
sido agredida por seu 

companheiro. Diante 
do fato, o homem foi 
preso e conduzido 
ao plantão policial, 
permanecendo reco-
lhido à disposição da 
Justiça.

Adolescente é flagrada com entorpecente em escola de Itapeva
Na tarde da última 

segunda-feira, dia 11, a 
Guarda Civil Municipal 
de Itapeva foi acionada 
para averiguar possível 
tráfico de entorpecen-
tes em uma escola. 

Ao chegarem no local, 
os policiais da GCM 
foram informados que 
uma adolescente teria 
drogas na mochila. 
Então foi realizada 

busca na mochila que 
aparentava não ter 
nada, mas a policial 
da GCM encontrou 
um compartimento 
secreto na mochila 
onde estavam sete mi-
crotubos contendo um 
pó branco semelhante 
a substância entorpe-
cente cocaína. 

Inicialmente a me-
nina negou que seria 

de sua propriedade. 
Então foi solicitado 
a presença da mãe 
da adolescente que 
acompanhou toda 
ocorrência.  Os en-
torpecentes foram 
apresentados no 
Plantão Policial e 
foram todos apreen-
didos. O caso agora 
segue para investi-
gação.

Homem procurado pela Justiça é 
preso em Guapiara

Na sexta-feira, dia 
08, policiais militares 
durante patrulhamen-
to pelo município de 
Guapiara, avistaram 
um indivíduo que já 

era de conhecimento 
da equipe que o mes-
mo tinha um mandado 
de prisão pelo crime 
de estupro contra 
vulnerável. Diante 

do fato, o homem foi 
preso e conduzido 
ao plantão policial, 
permanecendo reco-
lhido à disposição da 
Justiça.
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Cooperativa de Transportes de Guapiara - CTG 

NIRE 35400196203 
CNPJ 50.516.555/0001-69 

 
EDITAL DE CONVOCAÇÃO DA ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA 

1ª, 2ª e 3ª CONVOCAÇÃO 

 

A Cooperativa de Transportes de Guapiara - CTG convoca seus associados a 

reunirem-se em Assembleia Geral Ordinária, em 26 de março de 2024, que será 

realizada na sede da cooperativa, sito a Rua Avelino Domingues Menk, N° 1129, 

Centro, CEP 18.310-000, na cidade de Guapiara, Estado de São Paulo, com a 

primeira convocação às 07:00h com a presença de 2/3 (dois terços) de seus 

associados, em segunda convocação às 08:00h com a presença da metade mais um 

de seus associados ou em terceira convocação às 09:00h com a presença de no 

mínimo 10 cooperados. 

 

Serão deliberados os seguintes assuntos da Assembleia Geral Ordinária, ordem do 

dia: 

1) Prestação de contas do órgão de administração de 2023, compreendendo: 

Balanço Geral, das contas de sobras e perdas, relatório da gestão e o parecer 

do conselho fiscal; 

2) Destinação das sobras apuradas ou rateio das perdas do exercício de 2023; 

3) Eleição e posse do Conselho Fiscal; 

4) Renúncia do cargo de Tesoureiro; 

5) Eleição do cargo de Tesoureiro para cumprir vacância; 

6) Autorização para contrair financiamentos; 

7) Outros assuntos de interesse da sociedade. 

 
Para efeito de quórum, 22 (vinte e dois) cooperados se encontram em condições de 

votar nesta data. 

 

Guapiara, 15 de março de 2024. 

Evandro Gabriel da Silva 
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MARIO ANTONIO 
DE LIMA
 
Dia 08/03/2024, em 
Capão Bonito
Idade: 62 anos
Profissão: lavrador
estado civil: solteiro
filho de: aparicio 
antonio de lima e 
gertrudes maria de 
lima
não deixa filhos
Velório: camargo – 
unidade Capão Bonito 
– central
sepultamento: 
09/03/2024
Cemitério: do bairro 
do evaristo, em Capão 
Bonito

TEREZA CORRÊA 
DE PROENÇA
Dia 11/03/2024, em 
Capão Bonito 
idade: 90 anos
Profissão: aposentada
estado civil: viúva do 

sr. Francisco romão de 
proença
filha de: joaquim 
corrêa de queiroz 
e maria do carmo 
carvalho
deixa os filhos: célia, 
celso, célio, celina e 
clélia
Velório: camargo – 
unidade Capão Bonito 
– central
sepultamento: 
11/03/2024 
Cemitério: são joão 
batista, em Capão 
Bonito

MARINA SIQUEI-
RA
Dia 11/03/2024, em 
Capão Bonito
Idade: 84 anos
Profissão: do lar
estado civil: união es-
tavel com o sr. Aridam 
alves de andrade
filha de: vitorino de 
oliveira e teresa remi-

gio de siqueira
não deixa filhos
Velório: camargo – 
unidade Capão Bonito 
– central
sepultamento: 
12/03/2024 
Cemitério: são joão 
batista, em Capão 
Bonito

JORGE LUIZ DA 
SILVA
Dia 11/03/2024, em 
Capão Bonito 
idade: 58 anos
Profissão: motorista
estado civil: casado 
com a sra. Maria lucia 
da silva
filho de: jose costa da 
silva e neide locci da 
silva
deixa os filhos: rafael, 
bruno e beatriz
Velório: camargo – 
unidade Capão Bonito 
– central
sepultamento: 
12/03/2024 
Cemitério: da saudade 
em Capão Bonito

Prefeitura Municipal de Guapiara 
     CNPJ 46.634.275/0001-88 

 

           Rua Egidio Seabra do Amaral, 260 – Fone (15) 35471142 Fax: (15)35471148  
            e-mail –guapiara@guapiara.sp.gov.br -  CEP 18310-000 – Guapiara – Estado de 
 

                                                                                                                           
EDITAL DE CONVOCAÇÃO Nº 006/2024 

 
 A Prefeitura do Município de Guapiara  CONVOCA os candidatos aprovados no Concurso Publico 
001/2019 realizado no ultimo dia 18 de Agosto de 2019. CONFORME DESCRIÇÃO ABAIXO, para 
comparecer na sede da Prefeitura Municipal, sita à Rua Egidio Seabra do Amaral para apresentar os 
documentos e habilitações exigidas e tomar posse em seu respectivo cargo, a saber: 
 
CARGO: AUXILIAR DE DESENVOLVIMENTO INFANTIL 
 

CLASSIF NOME RG 
51° TAYNA CAROLINE DE OLIVEIRA 455414087 
52º FLAVIANA APARECIDA DE SOUZA SILVA 45738064 
53° ANA CAROLINE MEDEIROS SANTOS 527471501 
54° MILENA DE SOUZA SANTANA 55658660 
55° KELLY BIANCA GONÇALVES DE OLIVEIRA 556793365 
56° DENISE CRISTINA DA COSTA 492401202 

 
 
CARGO: MECANICO 
 

CLASSIF NOME RG 
    3° MARCELO DA COSTA ALMEIDA 59389327X 

 
 
O não comparecimento no prazo de 7 dias contados da data desta publicação implicará na 
desistência do classificado, podendo a Prefeitura Municipal de Guapiara convocar os imediatamente 
posteriores, obedecendo a ordem de classificação. 

                               
Guapiara, 15 de MARÇO  de 2024. 

 
 

JOSÉ MATHEUS RODOLFO DE FREITAS 
Prefeito Municipal  



sexta-feira, 15 de Março de 2024A/9 VARIEDADES

Horóscopo

Áries 
 

Seja sincero e aproveite 
o dia para fazer bons 

contatos, ariano. O céu 
pede mais atenção ao 
seu entorno e abertura 
para boas conversas.

 
Touro 

 
Tenha senso de priorida-
de e tome cuidado com 
a dispersão, taurino. É 
preciso saber adminis-
trar bem o seu tempo e 

os seus recursos.

Gêmeos 
 

Use a sua sensibilidade 
para perceber melhor o 
seu entorno, geminiano. 

É fundamental que 
você consiga aplicar 
bem a sensibilidade 

aflorada.

Câncer 
 

Priorize o seu bem-estar, 
canceriano. É preciso 

dar atenção à sua saúde 
mental e aspectos sutis 

da sua vida.

Leão 
 

Seja flexível para lidar 
com as mais diversas 
pessoas e personali-
dades, leonino. O dia 
favorece a sua vida 

social.

Virgem 
 

Planeje-se, virginiano. 
É hora de ser organiza-
do e conquistar o seu 
lugar ao sol, abrindo 
espaço para o seu 

crescimento.dar conta.

Libra
 

Aprenda com as pesso-
as, libriano. O momento 
pede mais mente aberta 
e flexibilidade de ideias.

Escorpião 
 

O astral traz profundidade 
e abre espaço para trans-
formar-se, escorpiano. 
Vença os seus medos e 
faça boas associações.

Sagitário 
 

Busque mais equilíbrio 
para poder trocar 

melhor com as pessoas, 
sagitariano. O astral 
pede mais ação em 

parceria.

Capricórnio 
 

Faça tudo a seu tempo, 
mas procure ser pro-
dutivo, capricorniano. 
É importante capri-

char e também saber 
atuar em equipe.

Aquário 
 

Seja mais espontâneo, 
aquariano. O céu abre 
espaço para que você 
consiga agir com mais 

autoconfiança.

Peixes 
 

O astral está mais 
íntimo e pede um clima 
mais intimista, pisciano. 
Cuide das pessoas mais 
próximas, incluindo a 

família.

fonte: www.istoe.com.br



sexta-feira, 15 de Março de 2024A/10

Atletas de Capão Bonito participaram 
do 3º Troféu Brasil de Sumô

Vários atletas de Capão Bonito participaram do 3º 
Troféu Brasil de Sumô, no último final de semana. 
As competições foram realizadas no ginásio de 
Sumô, no bairro do Bom Retiro, em São Paulo, e 
reuniram lutadores de arte marcial de todo o Brasil. 
Os atletas de Capão Bonito disputaram a competição 

pela Região Sudoeste junto com atletas das cidades 
de Itapetininga, Osasco e Jandira e conseguiram 
excelentes resultados em várias categorias, con-
quistando a 1ª colocação tanto entre lutadores da 
categoria feminina como na masculina. Além disso, 
quatro lutadores da cidade conseguiram a vaga para 

representar o Brasil no Mundial de Sumô amador 
que será disputado na Polonia, são eles: Elisa Saori 
Nakaya, Luana Naomi Nakaya, Genilton Tibúrcio e 
Thiago Ciavarella.

Os atletas capão-bonitenses que conseguiram 
medalhas na competição foram:

Equipe Sudoeste composta por Capão Bonito, Osasco, Jandira e Itapetininga

Equipe adulta campeã

Equipe feminina

Equipes Mirim, Infantil e Pré Juvenil
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Barra do Chapéu e Cacique/Maranata são destaques em 
rodada do Regional dos Proenças

Estrela da Vila Aparecida vence o Grêmio Bela Vista pela Champions League

Estrela venceu o GBV no clássico das vilas

Duas equipes de cida-
des da região foram os 
destaques da rodada do 
último final de semana 
do Campeonato regional 
de futebol que está sendo 
disputado no campo do 
bairro dos Proenças em 
Capão Bonito. Os times 
do Esporte Clube Barra 

do Chapéu e do Cacique/
Maranata de Guapiara 
fizeram bons jogos e 
venceram seus adver-
sários com facilidade. A 
rodada começou com a 
boa vitória do Estrela da 
vila Aparecida sobre o 
Proenças F.C.na catego-
ria Veteranos por 5 a 2. 

No segundo jogo do dia já 
pela categoria Principal, o 
Barra do Chapéu venceu 
o Amigos do Copo por 
4 a 1, mostrando que 
veio para conquistar o 
título.No último jogo da 
rodada, novamente pela 
categoria Principal, mais 
uma goleada, desta vez 

o Cacique/Maranata de 
Guapiara atropelou o 
PSG/Buri vencendo por 5 
a 0. A equipe guapiarense 
mostrou sua força e que é 
mais uma das fortes can-
didatas ao título.Neste fi-
nal de semana o Regional 
terá quatro jogos, sendo 
um no sábado e os outros 

três no domingo, dia 17. 
No sábado se enfrentam 
pela categoria Veterano 
o Barcelona/Guapiara e 
o Atlético Carrossel às 
15h45. No domingo, dia 
17, a rodada começa às 
9 horas com o jogo entre 
os times de veteranos do 
Master Capão Bonito e o 

Taquarivaí F.C. Às 11 ho-
ras será a vez das equipes 
de master do E.C. Bela 
Vista e Proenças F.C. se 
enfrentarem. A rodada 
será encerrada às 13 
horas com o duelo pela 
categoria Principal entre 
River Plate de Buri e o 
Taipinha F.C.

A equipe do Estrela F.C. 
da Vila Aparecida conseguiu 
um excelente resultado ao 
vencer o Grêmio Bela Vista 
por 2 a 0 no duelo das vilas 
válido por mais uma rodada 

da Champions League Ci-
dico, que está tendo os seus 
jogos disputados no campo 
da antiga concessionária 
Brisauto, em Capão Bonito. 
A partida entre as duas 

equipes era muito esperada 
pelos torcedores da cidade 
já que nas últimas competi-
ções na região os dois times 
se enfrentaram e com isso 
cresceu a rivalidade entre 

as duas equipes. Com a re-
sultado, o Estrela manteve 
100% na competição com 
4 vitórias em 4 jogos.No 
outro jogo da rodada, o Ouro 
Verde, do bairro Capuavada 

de Guapiara, venceu o RC 
Paulista e melhorou sua 
classificação na competição. 
Neste final de semana a 
Champions League terá os 
seguintes: Às 9 horas jogam 

Igaratá e E.C. Bela Vista; às 
11 horas - Atlético Carrossel 
e Estrela F.C.; às 13 horas 
- Atlético Bitão e Resenha 
F.C. e às 15 horas - Cacique/
Maranata e Baguaçu City.

Equipes da Barra do Chapéu e do Cacique/Maranata foram destaque na rodada do Regional

Time Sub-18 da AECB estreia no Metropolitano contra o São Paulo

As equipes da AECB 
estreiam no Campeonato 
Metropolitano de Futsal da 
Série A2 jogando no ginásio 
do Morumbi a partir das 

14h30 deste sábado, quan-
do enfrentarão os times do 
São Paulo B. A competição 
é organizada pela Federação 
Paulista de Futsal e as equi-

pes da AECB caíram numa 
chave forte que é conside-
rada o grupo da morte. Se 
classificam os três primeiros 
colocados de cada grupo. A 

AECB fará três jogos fora 
de Capão Bonito e quatro 
jogos em casa, a comissão 
técnica espera aproveitar o 
fato de fazer um jogo a mais 

em seus domínios para ter 
maiores chances de classi-
ficação. “Para as categorias 
mais novas, o objetivo é 
pegar experiência, já nas 

categorias maiores vamos 
lutar pela classificação neste 
que é o grupo mais difícil da 
competição”, disse o técnico 
Anderson Sonvesso.

AECB estreia contra o São Paulo neste sábado pelo Metropolitano de futsal
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Prefeitura determina contenção de gastos enquanto  
contrata show e faz festa

Vários setores da pre-
feitura de Capão Boni-
to foram comunicados 
que serão necessários 
esforços dos funcioná-
rios municipais para 
contenção de gastos 
mesmo estando no co-
meço do mês de março 
e com quase 10 meses 
para o fechamento 
do ano administrativo 
da municipalidade. 
Essa semana o diretor 
de abastecimento da 
frota de veículos, Felipe 
Leite Momberg, enviou 
memorando para diver-
sos setores informando 
que após reunião e 
por determinação da 
Secretaria Municipal 
de Administração e 
Finanças, os gastos 
com combustíveis 
terão que ser reduzidos 

e deverão ser usados 
com moderação. Além 
do memorando, há 
relatos de reuniões 
na Secretaria de Edu-
cação onde também 
teriam sido comunica-
dos aos funcionários do 
transporte de alunos e 
outros serviços que as 
horas extras do setor 
seriam cortadas 100%. 
Funcionários da Secre-
taria de Obras também 
teriam sido comuni-
cados que não devem 
mais fazer horas extras 
e também estariam 
com dificuldades de 
receber pelas horas ex-
tras feitas nos últimos 
dias. Entre funcio-
nários da prefeitura, 
comenta-se que houve 
um descontrole com 
aumento de gastos com 

a realização de obras, 
shows e muitas outras 
ações determinadas 
pelo prefeito que de-
verá tentar a reeleição. 
Outro ponto levantado 
por funcionários é que 
a Secretaria de Admi-
nistração e Finanças 
não teria atentado que 
este ano a prefeitura 
não terá a entrada de 
ITBI (Imposto sobre 
Transmissão de Bens 
Imóveis) feita pela 
empresa Suzano em 
fevereiro do ano pas-
sado após uma disputa 
com a gestão passada e 
que gerou incremento 
de cerca de 25 milhões 
aos cofres da prefeitu-
ra.

Incoerência de me-
didas 

As medidas de con-
tenção de gastos no 
começo de março 
contrastam com o 
pagamento de shows 
e outras despesas por 
parte da atual adminis-
tração. A dupla Cesar 
Menotti e Fabiano, que 
virá se apresentar no 
aniversário da cidade, 
terá um custo de 313 
mil reais e a prefeitura 
essa semana já pagou 
antecipadamente 50% 
do valor que é 156 mil 
reais. Além disso, a 
cada mês são chama-
dos novos nomes para 
a equipe de cargos de 
confiança do prefeito 
Júlio Fernando, tanto 
que desde o começo 
deste ano não está sen-
do possível acessar no 
Portal Transparência 

a relação de cargos de 
confiança da admi-
nistração municipal. 
Comenta-se no meio 
político que a pane no 
site da prefeitura teria 
sido proposital para 
dificultar o acesso aos 
nomes dos novos con-
tratados. Entre pessoas 
com experiência em 
administração pública 
comenta-se que a 
atual gestão inchou a 
prefeitura, tanto que o 
próprio prefeito se van-
gloria de ter chamado 
400 novos funcionários 
públicos. Para se ter 
uma comparação, a 
prefeitura de Itararé, 
que tem população 
muito parecida com 
Capão Bonito, tem 
cerca de 1.400 funcio-
nários municipais e a 

prefeitura capão-bo-
nitense estaria perto 
de 2.100 funcionários 
concursados. “Como 
explicar que o número 
de funcionários pú-
blicos municipais de 
Capão Bonito cresceu 
mais de 30% nos últi-
mos três anos se a ci-
dade no último Censo 
do IBGE continua com 
pouco mais de 46 mil 
habitantes. Há algo de 
errado nesse cálculo”, 
disse um especialista 
em administração ou-
vido pelo O Expresso. 
A reportagem de O 
Expresso questionou a 
prefeitura sobre quais 
seriam os motivos para 
contenção de gastos 
logo no começo do 
ano, mas não obteve 
resposta.


